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Son una voz nueva, inusual en el Pleno municipal, ese espacio donde la representación ciudadana cobra su auténtico sentido. Esta tarde 69 chicos y chicas, de entre 14 y 17 años, en representación de los adolescentes  madrileños, han ocupado las bancadas del Salón de Plenos para transmitir a la corporación municipal las inquietudes y necesidades de este sector de la población. El Ayuntamiento no sólo reitera su condición de administración más cercana, sino que muestra su vocación de ser la institución donde la ciudadanía encuentre un foro para hacer oír su voz.

Con la celebración de este primer Pleno de Adolescentes se sigue la línea iniciada con los plenos infantiles, que se convocan semestralmente y a finales del pasado año celebraron su sexta sesión. Manuela Carmena, alcaldesa de Madrid, ha presidido el Pleno de hoy, en el que los portavoces de las distintas fuerzas  políticas municipales han respondido a las preguntas de estos jóvenes, residentes en seis distritos madrileños. Pertenecen a distintas asociaciones, integradas en la Federación INJUCAM y destacan por su trayectoria participativa: Ciudad Lineal, (Barró Jara);  Chamartín, (Jaire);  Hortaleza, (La Torre y Alacrán);  Latina, (Masi);  Moratalaz, (Caminar), y San Blas-Canillejas, (Aventura 2000).

Este Pleno adolescente da cumplimiento a una de las medidas de la Línea de Actuación 1ª del Plan Local de Infancia y Adolescencia de Madrid (PLIAM), que tiene como objetivo “garantizar el derecho de niños, niñas y adolescentes a ser tomados en consideración y representados por ellas y ellos mismos ante los órganos municipales mediante el derecho a la participación colectiva y el derecho a ser escuchados y escuchadas en las decisiones que les afectan individualmente para contribuir a su integración en la vida pública como ciudadanas y ciudadanos activos y responsables”.

Movilidad, cultura, deportes y espacios de ocio

El orden del día de este Pleno tenía relación directa con la línea 4ª del PLIAM, que hace referencia a estilos de vida saludables, ocio, cultura y deportes. Se han centrado en tres temas: parques para adolescentes, uso de BiciMad y canchas deportivas.

En el primer apartado (parques), la queja de los intervinientes ha sido la carencia de zonas verdes adaptadas a su edad. En consecuencia, proponen que se  diseñe e implante un espacio adolescente en los parques, con suficiente iluminación y en el que haya papeleras para reciclar, aparatos deportivos adaptados a su edad -del estilo de los que hay para menores de 12 años y para mayores de 65-, algún espacio para protegerse de la lluvia y bancos que inciten a la charla.

Otra de las demandas ha sido facilitar su acceso a BiciMad para convertir la bicicleta en uno de sus medios habituales de transporte. Actualmente  los menores de edad deben estar autorizados por sus padres y darse de alta en el servicio de uso de BiciMAD a través de una tarjeta de crédito, que la mayoría de ellos no poseen. Lo que sí suelen tener es la tarjeta de abono joven para usar el transporte público. De ahí su propuesta de poder hacer uso de BiciMad  a través de esta tarjeta y ampliar el servicio a otros barrios de la capital.

Finalmente, tras considerar que el número de canchas al aire libre en los distritos es suficiente, se quejan del acondicionamiento y estado de muchas de ellas. Al ser una competencia descentralizada en las juntas de distrito, han señalado su intención de asistir a los  espacios de participación de los mismos para plantear allí sus demandas.

Contrapropuestas

La alcaldesa, por su parte, ha hecho tres contrapropuestas a las peticiones que se han hecho en el Pleno. La primera ha sido que el Ayuntamiento va a convocar un concurso entre todos los institutos para que sean los jóvenes quienes diseñen cómo quieren que sean los espacios para adolescentes en los parques de Madrid.

En segundo lugar, respecto a BiciMAD, Manuela Carmena ha propuesto una comisión de adolescentes en la que se estudien los tipos de bicicletas que se pueden ofrecer a este colectivo.

Por último, la alcaldesa ha propuesto a los jóvenes cuidar las instalaciones deportivas, como las canchas, y ha instado a las asociaciones juveniles a implicarse de alguna forma en el buen uso y en el mantenimiento de las mismas.
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